

# Dieu est esprit, pourtant il n'est pas virtuel



Elisabeth Dugas



## Dieu est esprit

Dieu est Adonaï Elohim, trinitaire, on dirait aujourd'hui "3 en 1".

- le Père est esprit

"Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité." C'est Jésus qui a dit cela à une femme qui pensait qu'on ne pouvait vraiment adorer Dieu qu'en un lieu précis. [Jean 4.24](#)

- le Fils est esprit, à l'exception de ses 33 ans d'incarnation terrestre

Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité ; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père. [Jean 1.14](#)

- le Saint-Esprit est esprit !

La terre était informe et vide : il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de Dieu\* se mouvait (planait) au-dessus des eaux. [Genèse 1.2](#) (\*Ruah Elohim)

## Qu'est ce qui caractérise quelque chose de virtuel ?

- Qui est à l'état de simple possibilité ; qui a en soi toutes les conditions essentielles à sa réalisation
- Exemple : Image virtuelle, qui se forme dans le prolongement des rayons lumineux (hologramme)

Exemples face à un écran :

- si j'ai froid et que je vois un feu de cheminée, il ne me réchauffera pas.
- si j'ai faim et que je vois de bonnes choses à manger, je ne serai pas rassasié
- si j'ai envie de me baigner et que je peux m'avancer vers la mer, je ne serai pas mouillé...

## Cas particulier :

- Le metavers peut se définir comme un espace entièrement virtuel dans lequel des personnes interagissent à travers des avatars. (définition de base)

- L'intelligence artificielle (IA) est un processus d'imitation de l'intelligence humaine qui repose sur la création et l'application d'algorithmes exécutés dans un environnement informatique dynamique. Son but est de permettre à des ordinateurs de penser et d'agir comme des êtres humains.

## Qu'est ce qui caractérise quelque chose de réel ?

La réalité désigne l'ensemble des phénomènes considérés comme existant effectivement. Ce concept désigne ce qui est physique, concret, par opposition à ce qui est imaginé, rêvé ou fictif.

Nous percevons notre environnement grâce à nos organes sensoriels : les yeux, le nez, la langue, les oreilles et la peau. Mais notre perception correspond-elle à la réalité ?

Ce que nous percevons en fait est une interprétation de la réalité, en fonction de nos propres schémas et critères.

**Synonymes** : authenticité, évidence, existence, matérialité, vérité

**Contraires** : apparence, doute, fausseté, hypothèse, idéal, idéalité

## Qu'en est-il de Dieu ?

Nous croyons qu'il existe, qu'il est vrai :

"Tu crois qu'il y a un seul Dieu ? Tu fais bien ; les démons aussi le croient, et ils tremblent." [Jacques 2.19](#)

Jésus lui dit : « C'est moi qui suis le chemin, la vérité et la vie. On ne vient au Père qu'en passant par moi. Jean 14.6

## La Bible contient beaucoup d'anthropomorphismes :

[Ésaïe 59.1](#), par exemple, parle de sa "main" et de son "oreille", [2 Chroniques 16.9](#) de ses "yeux", [Matthieu 4.4](#) de sa "bouche", [Deutéronome 33.27](#) de ses "bras".

Tous ces versets "décrivent" Dieu en termes anatomiques ou émotionnels compréhensibles par les hommes. Ces anthropomorphismes sont une forme de langage figuré, ils n'impliquent pas que Dieu ait réellement un corps. ([GotQuestions](#))

## Dieu se manifeste à nous par nos cinq sens :

- apparitions de Jésus : la vue

Comme Saul était en chemin et qu'il approchait de Damas, tout à coup, une lumière qui venait du ciel resplendit autour de lui. Il tomba par terre et entendit une voix lui dire : "Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ?" Il répondit : "Qui es-tu, Seigneur ?" Et le Seigneur dit : "Moi, je suis Jésus, celui que tu persécutes". (Actes 9.3-6)

## Témoignage du pasteur Moussa Koné : [Fils d'imam, Jésus apparaît dans ma chambre !](#)

“Nul doute, Dieu en personne m’avait répondu ! Jésus s’est révélé à moi. J’ai alors laissé définitivement de côté une religion avec des rites pour embrasser une relation personnelle avec Dieu à travers Son Fils Unique, Jésus.”

- Dieu nous parle : l'ouïe

Voir la conversion de Saul.

Dieu peut nous parler via la Bible, un passage qui s'illumine de façon particulière. Ou bien par une parole intérieure, une parole audible, une prophétie ou une parole de connaissance... Nous avons tous des exemples.

Il peut aussi se manifester par de la musique.

**Témoignage** : un jour j'ai entendu un beau solo de piano pendant un temps de louange, j'ai réalisé peu après qu'il n'y avait pas de clavier dans la pièce !

- Dieu se laisse parfois toucher : le toucher

Certains ont aussi pu vivre un bercement dans les bras du Père, par exemple.

- Dieu peut se manifester par une odeur : odorat

**Témoignage** : pendant une nuit de prière, plusieurs personnes (dont moi) ont dit en même temps qu'elles sentaient de l'encens. Or, il n'y avait pas d'encens.

- Dieu se donne comme nourriture : le goût

"Je suis le pain vivant descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement, et le pain que je donnerai, c'est mon corps, [que je donnerai] pour la vie du monde". ([Jean 6.51](#))

Celui qui mange mon corps et qui boit mon sang demeure en moi, et moi je demeure en lui. ([Jean 6.56](#))

On peut "ressentir" physiquement et émotionnellement la présence du Seigneur, seul ou dans un groupe.

## Conclusion

Dieu est réel et il se manifeste à nous par l'intermédiaire de nos cinq sens et de toutes sortes de manières très concrètes.

**Elisabeth Enseignements  
Dugas bibliques**

**Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !**



6 PARTAGES

---

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. ©

2022 - www.topchretien.com